

# Compte-rendu de la réunion du 13 septembre 2023

Excuses des absents

## ***Thème principal : la rentrée sociale et politique***

Même si “l’inflation diminue” (sic), c’est une paupérisation quasi généralisée (sauf pour les plus riches) que nous vivons. Que ce soit pour les émeutes de juin-juillet, pour les manifestations contre la réforme des retraites et celles des mégabassines, la réponse du gouvernement est toujours la même : la répression et son cortège de violences policières.

La décomposition de la gauche ainsi que le pseudo-remaniement ministériel discréditent la classe politique. La télévision publique-Pathé Marconi- “ la voix de son maître” nous abrutit à coups de matchs de foot, de rugby et de catastrophes naturelles à répétition. Bref, c’est pas la joie !

Le débat a porté sur la politique répressive du gouvernement vis-à-vis des mouvements sociaux. Le constat des politiques à court terme de « gestion de la pauvreté » à coups de primes carburants, primes alimentaires et autres, qui ne résolvent pas les problèmes. Le sort peu enviable des vieux dans notre société, mais aussi des jeunes, de plus en plus précarisés.

Néanmoins, on enregistre de nombreuses initiatives alternatives intéressantes (AMAP, par exemple) locales et à rebours de l’économie capitaliste. Une lueur d’espoir, peut-être.

***Calendrier et thèmes*** : Nous restons sur le principe d’une réunion mensuelle à Foix à partir de 17h30 le mercredi. Ce qui donne à titre indicatif (à vos agendas !)

en 2023	Le 13 septembre,	en 2024	le 10 janvier
	Le 11 octobre,		le 7 février
	Le 15 novembre,		le 13 mars
	Le 13 décembre		le 24 avril
			le 15 mai
			le 12 juin

## ***Plusieurs thèmes ont été proposés :***

- le fonctionnement d’Emmaüs avec Fabien le 11 octobre
- l’eau : l’état des lieux, les actions, les alternatives
- l’engagement citoyen, les jeunes (< 40 ans) et leurs valeurs
- les AMAP, les épicerie sociales ... ce qui bouge
- l’emploi, la formation professionnelle
- les choix de vie des néopyrénéens
- l’humanitaire et le caritatif : quels sont leurs critères ?
- les tensions internationales et la place de la « vieille Europe »
- les ventes d’armes par la France et leur contrôle démocratique
- la précarisation, la précarité alimentaire.

## ***Compte rendu des journées « Mémoires de déportations »***

À l'Estive de Foix du 7 au 23 septembre en partenariat avec le Relais de Poche, l'Association du Camp du Vernet et l'association Libres dans nos cœurs, soutenus par la section de la LDH..

Le concert « Berceuses pour Tommy », la table ronde et le spectacle « L'âme tzigane » ont attiré du monde ainsi que l'exposition de dessins concentrationnaires, très fréquentée notamment par les lycéens et leurs professeurs.

### ***Collectif Stop gravières :***

Philippe et Christian ont assisté aux réunions du collectif pendant l'été et font état du fonctionnement de ce dernier : nous ne sommes pas systématiquement obligés de signer mais on peut signer suivant les initiatives proposées par le collectif . Un fonctionnement souple qui semble convenir aux militants de la section.

Différentes actions, en différents lieux, sont prévues du jeudi 21 au dimanche 24 septembre. Philippe enverra le programme détaillé dès que possible.

La section décide de soutenir cette initiative et d'adhérer au collectif.

### ***Questions diverses :***

- le nom de l'association : la moitié des présents a répondu au questionnaire envoyé par le national.
- le 25 novembre, journée internationale contre les violences sexistes. Valérie et Monique iront à St Girons le 18 à la réunion de préparation du 25 novembre avec l'accord de principe de la section. A suivre ...
- Christian interviendra le 22 octobre au nom de la LDH au Mas d'Azil pour une conférence sur l'immigration.
- le mouvement de la Paix nous invite à un rassemblement devant la préfecture le 21 septembre. Il faudrait y aller.
- le NPA propose une journée contre le racisme le 23 septembre. Nous sommes partie prenante des actions Stop Gravières à la même date donc indisponibles. On ne signe pas.
- Claude fait un compte-rendu du Comité Régional du 11 septembre en visioconférence. Il a notamment été question de la formation et de l'auto-formation dans les sections. La prochaine réunion aura lieu le 14 octobre à Lannemezan.
- Philippe animera une fois par mois au Léo Lagrange une séance « d'hygiène numérique » le vendredi soir de 18 à 20 h. Précisions sur le début des travaux et les modalités pratiques ultérieurement.

La présidente-secrétaire      Monique M.